

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

## Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Administración: Isabel la Católica, número 2, San Agustín, núm. 7

Teléfono núm. 25

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

### DE POLÍTICA EXTERIOR

## Fantasías periodísticas

Algunos periódicos madrileños han aprovechado la estancia en Madrid del Príncipe Kuni, para forjar toda una leyenda de política internacional, dando por resuelto un pacto de inteligencia entre España y el imperio del Sol Naciente.

Puestos ya a fantasear esos periódicos, discurren sobre las ventajas que puede reportarnos una alianza con los japoneses, y nos hablan de la restitución al dominio español del vasto archipiélago filipino perdido en mala hora por nuestras culpas, y nos ponderan los beneficios que habría de encontrar el comercio nacional en los grandes mercados del extremo Oriente.

La fábula está bien escrita y revela en sus autores las mejores disposiciones para estos pasatiempos periodísticos, pero no pasa de ser una información tendenciosa hecha para impresionar a la galería.

Lo verdaderamente lamentable es que con tanta ligereza se lancen a la publicidad versiones tan destituidas de fundamento, como la de que nos ocupamos, por que con tal sistema nada gana la seriedad del nombre español, y por otra parte pueden fácilmente herirse susceptibilidades y crearnos animosidades que en modo alguno nos conviene concitar.

Precisamente el gobierno del señor Maura procede en las relaciones diplomáticas con toda la discreción que aconseja tan delicado asunto, y no ha dado ocasión ni pretexto para que adquieran caracteres de verosimilitud ciertas fantasías brotadas al correr de la pluma.

Lo peregrino del caso es que algunos de esos periódicos que dan por hecha nuestra inteligencia con el imperio japonés, censuran a todas horas y con más pasión que justicia, la *entente cordiale* que suscribimos con Francia, por lo que respecta a la política de Marruecos, sin reconocer que á ello nos obligaron altas razones de patriotismo, y ahora acogen sin reservas y hasta parecen aplaudir de la mejor gana ese pretendido pacto de amistad con la *nación nipona*.

El gobierno español, procediendo con la debida mesura, no busca aventuras en las cancillerías, ni se siente acometido de delirios de grandeza, limitándose con previsora acierto a mantener nuestra esfera de influencia en aquellos territorios que pueden ser objeto de la codicia ajena, y á los cuales van intimamente unidos los intereses españoles.

Quedamos, pues, en que es una fábula muy galanamente urdida todo eso de haberse concertado un tratado de amistad con el Japón; y que nuestra política exterior ha de reducirse á vivir en paz con todos los pueblos, conservando íntegro nuestro ya mermado patrimonio, que es á cuanto puede aspirar una nación que ha pasado por tantas y tan duras pruebas.

### HIGIENE PÚBLICA

## MEDIDA QUE URGE

Ahora que por todas partes parece que se ha emprendido una rigurosa campaña en favor de la higiene, orso conveniente y de urgentísima necesidad, dar á conocer una medida que por la importancia grande que entraña, para la ganadería patria, debe ponerse en práctica con la mayor prontitud posible.

Me refiero á la pernicioso costumbre que existe en la mayoría de los pueblos, de dejar abandonados en una parcela de terreno, destinada á dicho objeto, á los animales muertos de diferentes enfermedades, incluso las de carácter infecto contagioso y aun cuando sean enterrados los que en tales condiciones se encuentran, no por eso el mal cesa y el peligro desaparece para aquellos ganados que en semejantes terrenos pastan.

Toda enfermedad infecciosa es producida por un agente microscópico (microbio) que al obrar sobre un organismo sano y encontrar en él las condiciones necesarias para su existencia, lo ataca y perturba originando el estado patológico (enfermedad) que él representa. Pues bien, aún cuando el vulgo cree que al enterrar un cadáver, ya sea perteneciente á la especie humana ó á los animales domésticos, el peligro de enfermar ó padecer el mismo mal, no existe, está muy lejos de la realidad.

Los microbios que han ocasionado la muerte de un ser abandonan su guarida por no encontrar en él las condiciones necesarias para su existencia y se pasan á los ganados que residen en la tierra, y con éstos salen al exterior á adherirse á las múltiples plantas que en tantos terrenos se orlan. En estas condiciones los animales sanos que han sido llevados á pastar en tales terrenos, al hacer uso de estos vegetales, ingieren con ellos los microbios de que estos son vehículos y la enfermedad reaparece con sus funestos resultados. ¡Cuántas veces por haber enterrado en estos lugares un solo animal muerto de fiebre carbuncosa se ha presentado en la comarca ó región una extensa epizootia que ha producido un considerable número de víctimas y por consiguiente un desembolso crecido para los propietarios!

Hora es ya de que nuestros municipios pongan el pronto remedio y hagan construir quemaderos públicos, pues este y no otro es el procedimiento que la Higiene ordena para la completa destrucción de los cadáveres á la par que cesa la vitalidad y devastadora acción de los microbios.

MARIANO TERRÓN Y ORTIZ.  
Inspector provincial de higiene pecuaria.  
Segovia 22-3 908.

## Noticias militares

### Destinos en Artillería

El coronel don Juan Begerril y Blanco, del tercer regimiento montado, pasa á la vacante que de su empleo existe en la Comandancia de Artillería de Tenerife.

### Licencia matrimonial

Se ha concedido real licencia para contraer matrimonio, al primer teniente del 3.º montado de Artillería don Máximo Chulvi y Prado, con doña Josefa Canals Bernasagar, y al de la misma clase y arma, de la Comandancia de Mallorca, don Bartolomé Felú y Font, con doña Antonia Bordoy y Bauzá.

### De Academias

Se ha accedido á la instancia de doña Juliana Valón y Ruiz, domiciliada en Segovia, en súplica de que á su hijo don Julio Ruiz Valón, se le concedan los beneficios que la legislación vigente otorga para el ingreso y permanencia en las Academias militares, como huérfano de militar muerto de resultas de enfermedad adquirida en campaña.

### Guardia civil

El segundo teniente, de la escala de reserva, recién ascendido, don José Guizarro Blanco, pasa de la Comandancia de Segovia á la de Soria.

### Vacante en el Regimiento de Sitio

Se halla vacante en el Regimiento de Sitio una plaza de obrero herrador de segunda

clase, con el sueldo anual de 1.200 pesetas, derechos pasivos y demás que concede la legislación vigente.

Las solicitudes se dirigirán al coronel de dicho cuerpo, en término de un mes.

### Licencia por enfermo

Se ha concedido un mes de licencia por enfermo para Madrid, al alumno de la Academia de Artillería, don Miguel Gómez y Zaldívar.

### Concesión de cruces

A los comandantes de Artillería don Alfredo Gorrea y Oliver, y don Juan Torres y Tenorio, y al capitán don Enrique Esteban y Abella se les ha concedido la cruz de segunda clase del Mérito Militar con distintivo blanco, por servicios especiales en las fábricas de industria militar.

También se le ha concedido la cruz de primera clase del Mérito Militar, al capitán de la fábrica de Trubia, don Andrés Rivadulla y Cabeza.

Les ha sido concedida la cruz de San Hermenegildo, á los Comandantes de Artillería don Anastasio Jiménez Garzón, don Modesto Luzuriaga, don Luis Alonso Tovar, don Pedro Díez de Tejada y don Antonio Torner y al capitán de la misma arma, don Juan Melgar Abreu.

## Los caminos vecinales en la provincia

### Nuevo crédito

Por Real orden de 17 del actual, inserta en la «Gaceta» de anteyar, se ha dispuesto que el crédito asignado y declarado válido para la construcción de caminos vecinales en la provincia de Segovia, se eleve á 50.000 pesetas, en vista de haber cumplido fielmente sus deberes la Diputación, puesto que corriendo á su cargo la ejecución de las obras, ha terminado nuevos trozos de camino, cuyo saldo de liquidación en contra del Estado es superior al crédito asignado á la provincia de Segovia por la Real orden de 31 de Enero último.

Esta resolución, que tanto favorece á los intereses de la provincia, responde á las activas gestiones realizadas en Madrid por la comisión de la Diputación que, presidida por el señor Páramo, visitó al ministro de Fomento en los primeros días de este mes.

Celebramos tan satisfactorio resultado y enviamos nuestro aplauso á los que á ello han contribuido.

## CONTRA EL TERRORISMO

### Un premio de cinco millones

El gremio de fondistas de Barcelona, tan perjudicado por la alarma creada por los atentados del terrorismo, ha acordado abrir una suscripción popular, que calculan llegará nada menos que á la cantidad de cinco millones de pesetas, y que se destinará á quien descubra el misterio del terrorismo y sus autores.

Esta suscripción la encabezarán el Ayuntamiento y la Diputación, y el gremio ofrece aumentarla en 10.000 pesetas.

Según los organizadores de este propósito, no se exigirá al que denuncie el terrorismo documento alguno que pueda comprometerle, bastando sólo una contraseña para ir facilitando noticias hasta el completo descubrimiento del «complot» terrorista.

## La boda del duque de los Abruzzos

¿Se casa ó no se casa el Duque?—Verdaderos para todos los gustos.—La actitud del Quirinal.

Contrarias son las versiones que transmite el telégrafo acerca de la boda del Duque de los Abruzzos.

Mientras unos despachos dan por rotas las negociaciones matrimoniales, debido á negarse miss Elkins, la prometida del Duque á abandonar la religión protestante que profesa ó á haber negado el padre de la novia la dote cuantiosa que la prometió, otros afirman que la boda ha sido aplazada hasta Octubre, aunque no explican el por qué.

Posible es que esta última versión del aplazamiento sea la verdadera, y que ello

obedezca al deseo, por parte de las personas interesadas en la cuestión, de que se apague la efervescencia en la Prensa sensacional yanqui, la cual había comenzado, desde que se iniciaron las negociaciones matrimoniales, una campaña innoble, tratando de presentar al pretendiente de miss Elkins como un vulgar cazador de millones.

Para comprender cuán injusta era esa campaña, basta saber que, según los periódicos italianos, el Duque de los Abruzzos tiene una fortuna personal que se aproxima á 20 millones de liras.

Según, pues, la segunda de las citadas versiones, el Duque regresará á Nueva York á fines de Septiembre, y se casará en Octubre.

En cuanto á la familia Real italiana, añaden los telegramas que miss Elkins será bien recibida en el Quirinal, aunque allí no se vea con gran entusiasmo la boda.

## Impresión política

El proyecto de Administración local ábrese difícilmente paso en el Congreso. No son las oposiciones que batallan contra una determinada tendencia las que le cierran el camino presentando doctrina contra doctrina, palabra contra palabra, voto contra voto; son unos cuantos obstructionistas que redactan enmiendas á los artículos, sin estudiarlos, sin leerlos siquiera, limitándose á pedir su supresión, ó el cambio de orden de sus párrafos, ó la desaparición de una coma, etc. etc.

Y para realizar su obstructionista solitarán votaciones nominales para cada enmienda y apoyarán estas con unas cuantas frases de dudoso gusto seguidas de la lectura de algún trozo de la historia de Nápoles ó otra ciudad cualquiera. El grupo republicano es el autor de tan gloriosa campaña, de la cual por de contado se han separado Azcárate, Melquiades Alvarez y todos aquellos compañeros que políticamente no viven de la populacharía y del propio desmerecimiento parlamentario.

El camino emprendido conduce seguramente á provocar la prórroga de las sesiones primario y la sesión permanente después, porque causa tedio y mahumor una prolongación nacida de la obstruction de unos cuantos individuos que tienen por norma de conducta entorpecer todo intento de mejora, provenga de quien provenga, si proviene de los partidos monárquicos. La forma de gobierno es, para ellos, la decisiva en lo que se refiere al bienestar del país.

No tendría, pues, nada de raro que agotada la paciencia del Gobierno por esta descarada chacota, se adopte la sesión permanente como único medio de seguir avanzando, medida que sin duda el Sr. Maura no ha dispuesto ya por hartarse de razón.

Pudo pasar, y fué plausible que en la discusión del art. 36 se invirtieran muchos días; serviría de gran ejemplo que el proyecto estuviera en las Cortes dos años merced á un detenido análisis de todas y cada una de sus disposiciones; pero si no se discute, sino que se obstruye sin discutir y esa obstruction es ocasionada con fines ajenos á la reforma, hora va siendo de que el Gobierno ponga en juego los recursos de que dispone para estos casos.

## Instrucción pública

Constitución de las Juntas locales.—Se recuerda á todos los señores Alcaldes presidentes de las Juntas locales, que el día primero de Abril próximo deben quedar constituidas las mismas y dar conocimiento á la provincial desde dicha fecha y no desde antes como algunos vienen haciendo.

Solicitud.—Doña Lucrecia Calle Mateo, solicita ser admitida al concurso para proveer sacualas interineras según el anuncio del «Boletín oficial», fecha 18 del actual.

Concurso único.—Doña Mercedes Balbastro y Fuster, dona Micaela Miguel Alonso, doña Julia Ibáñez Juan, doña Julia Requejo Carrascal, doña Josefa Arroyo Sánchez, doña Gabriela Agudo Lorenzo, doña Juliana Adrever Garrido, doña Amalia Chiquillo Chiquillo, doña Josefa Adra-

dos Herrero, doña Otilde Asenolo Salvador, doña Gregoria Gómez Rodríguez, doña Eulogia Sanz González, doña Julia Gil Pérez, don Martín Angel Villalvilla, don Andrés Rodríguez López, doña Leocadia Fernández, don Antonio Fernández Moreno, y don Félix Martín García, solicitan sean nombrados maestras y maestros en propiedad, según el anuncio del «Boletín oficial» de la provincia fecha 23 de Febrero próximo pasado.

Ternas de padres y madres de familia.—Los Alcaldes de Navares de Ayuso, Los Huertos San Ildefonso, Carrascal del Río, Carbonero de Ahusín, Torre Val de San Pedro, Villavela, Perorrubio, Castroserna de Arriba, Hontalvilla, Losana, Navares de las Cuevas, Yanguas, Santa María de Riaya, Fresno de la Fuente, Grado, Adrados, Lastras de Oquillas, Valdeprados, Garcillán, Fuentespina, Moral, Fresno de Cantespino, Muño, Sigüero, Gemeniño, Marugán, Salceda, Roda, Honoría, Tolocirio, Collado Hermoso, Castroserna de abajo, Nieva, Sauquillo de Cabezas, Martín Muñoz de las Posadas y Valverde, remiten las propuestas de padres y madres de familia para la formación de las Juntas locales de dichos pueblos.

Nombramiento.—Ha sido nombrado don Juan Encinas y Rodríguez, maestro auxiliar en propiedad de la Escuela elemental pública de niños del Arabal (Sevilla) con el sueldo anual de 625 pesetas, quedando vacante el cargo de Maestro de la Escuela pública mixta de Montuenga, provincia de Segovia, la cual la venía desempeñando dicho señor.

El Alcalde de Carrascal del Río, participa se encuentra al frente de la escuela la maestra de dicho pueblo.

Remisión de título.—El Alcalde de Villacastillo, remite el título administrativo de doña Luisa Gómez Hernández, Maestra que fué de la Escuela pública de niñas de dicha localidad.

Propuesta de maestro.—El alcalde de La Matilla, participa que en la última sesión celebrada por aquel Ayuntamiento, se acordó que el nuevo nombramiento recaiga en maestro y no en maestra.

Anuncio.—El administrador de la «Gaceta de Madrid», participa haberse publicado en dicho periódico oficial, el anuncio de la plaza de Secretario de la Junta de Instrucción pública de Segovia, anulando el anterior anuncio.

## El retiro en la reserva

Se ha dispuesto que la real orden de 29 de Julio de 1907 se entienda modificada en el sentido de que los capitanes y subalternos de las escalas de reserva que obtengan ó hayan obtenido el retiro forzoso por edad á partir del mes de Mayo de dicho año, se les regule su haber pasivo con arreglo al sueldo señalado á los de su clase de activo en la vigente ley de presupuestos, aun cuando no lo hayan disfrutado durante dos años, con arreglo á lo que determina el artículo 3.º de la ley de 2 de Julio de 1865.

## SUETOS

La prensa y Almirra

Nuestro distinguido colega La Correspondencia de España nos honra reproduciendo en su número de ayer algunos párrafos del artículo que publicó EL ADELANTADO, relatando las heroicas hazañas del valeroso segoviano Almirra y aboga, como lo hicimos nosotros, porque se tribute á la memoria del ilustre oficial de Administración militar, el recuerdo que merece, con motivo del próximo aniversario del 2 de Mayo.

Anoche en el tren rápido salió para Palencia el fiscal electo de aquella Audiencia y querido amigo nuestro don Juan Moreno de Castro.

Ha sido pedida la mano de la simpática señorita María del Pilar Ballesteros, hija del médico de Fuentesmilanos, don Evaristo, para nuestro amigo el ilustrado profesor auxiliar

de la Fundación González, don B-nifacio Callejo.

La boda se efectuará en plazo breve.

El entierro de doña Filomena Mozo Sanz, que falleció el sábado en Turégano, ha sido una imponente manifestación de duelo...

A la familia toda reiteramos nuestros pésame por la pérdida irreparable que les aflige.

Para los ciclistas

El señor Alcalde Presidente del Ayuntamiento de esta ciudad nos ruega hagamos público por medio del periódico, que en el día de hoy se han dado las órdenes oportunas...

Nuestro aplauso al señor Rodríguez Fraile por esas disposiciones que ojalá no queden incumplidas.

En los pasados días ha estado enferma de algún cuidado, la esposa de nuestro querido amigo y correspondiente de Turégano, don Mariano Martín Zarracín.

Afortunadamente el estado de la señora de Zarracín, ha mejorado notablemente, hasta el punto de entrar en franca convalecencia, de lo cual nos felicitamos.

Ha regresado á Valladolid después de permanecer algunas horas en esta población, el distinguido abogado de aquel Colegio, D. Trifón Callejo de Blas.

Ayer tarde recibió las aguas bautismales en la iglesia parroquial de San Millán, una niña, hija de nuestro particular amigo el conocido comerciante don Pascual Guejardo.

Con motivo de este fausto suceso, han recibido muchas felicitaciones los señores de Guejardo, á quienes también enviamos nuestra cumplida enhorabuena.

De días

Hoy celebra sus días el dueño del acreditado café «El Suizo», don Victoriano Villoslada.

Felicidades.

Santos ejercicios espirituales

En la iglesia de las Dominicas comenzarán mañana martes á las diez en punto de la mañana, para todos los cofrades y asociados del Rosario Perpetuo en particular, y para todos los demás fieles y personas devotas que de ellos quieran aprovecharse.

Todos los días por la mañana á las diez mira rezada y á las seis de la tarde rosario, meditación, plática y vía crucis.

Está encargado de dirigirlos el R. P. Gregorio Rodríguez, distinguido predicador y profesor del Colegio de P. P. Dominicos de Santa María de Nieva. El limo. señor Obispo se ha dignado conceder cincuenta días de indulgencia.

Casa de socorro

En este centro benéfico ha sido asistido el niño de tres años José Bausa de una distensión en la mano izquierda.

Pablo Muñoz Matesanz, de 29 años, de una herida contusa en la primera falange del dedo pulgar de la mano derecha.

Movimiento de viajeros

Han llegado y se hospedan en el hotel del Comercio, don Demetrio S. del Cerro y familia, turista de América; el Excmo. Sr. Conde de Balsano y familia; don Cayetano Ortiz Herrero, sacerdote; don Darío Ortiz y los representantes de comercio don Higinio Goras, don Mario Ramos, don Santos Calvo, don Juan Maramor, don Jaime Parisi, don Francisco Esquín, don Manuel Urano y don Abundio Fernández.

Valor de un carro

Esta tarde ha volado en la calle de San Francisco, uno de los nuevos carros de la limpieza, á causa de habersele partido el eje.

Propósitos de un ministro

El Ministro de la Gobernación tiene el propósito de dedicar al sostenimiento de los mendigos, la recaudación de cantidades, insignificantes al parecer, de que hoy se desprenden los particulares, como los céntimos de las fracciones que resultan en las facturas de las mercancías y de cu-

yas cantidades se aprovechan las Compañías de ferrocarriles; los de las papeletas de aforo, y las fracciones de céntimos de las nóminas de los empleados; todo esto suma una cantidad de importancia que puede destinarse al remedio de la mendicidad.

Han llegado á Segovia en viaje de novios, y de paso para Madrid, el ilustrado oficial de Telégrafos, con destino en la estación de Sepúlveda, don Lorenzo Martínez, y su bella y elegante esposa.

Oposiciones á Telégrafos

En Julio y Enero próximos, beneficiando opositores. Ingreso 1.500 pesetas. Método, pr fesorado y seriedad antigua academia «CANO RUEDA» garantizan éxito. Conviene informarse, Corredera Baja, 27, MADRID.

Víctima de rápida dolencia ha fallecido en Miraflores de la Sierra, nuestro buen amigo y paisano don Eloy Quintana Olifuentes.

A su atribulada esposa, hijos y hermanos, muy especialmente á nuestro amigo don Darío, les acompañamos en su dolor por la irreparable pérdida que lloran en estos momentos.

Denuncia de caza

El el punto conocido por las Guías, término municipal de Prádena, fueron sorprendidos dos cazadores avencidados en dicha localidad, que aunque llevaban la oportuna licencia, fueron denunciados por ser época de veda.

A lo infractores se les ocupó una perdiz muerta, que conforme á lo dispuesto en la ley de caza, fué destruida.

Se han puesto en venta

El nuevo tomo de Episodios Nacionales de Pérez Galdós, «España sin Rey»; á 2 pesetas.

Felipe Trigo, «La bruta»; á 3,50 id.

E. Pardo Bazán, «La sirena negra»; á 3,50 idem.

Rusñol, «La madre»; á 3,50 id.

Van Bruyssel, «La vida social»; á 3,50 id.

Butti, Encantamiento, á 3 id.

Chistes y cuentos de don Toribio, á 0,50.

Y otras sin fin de obras nuevas de literatura.

Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45. Únicamente se anuncian al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Jurado Municipal

Registro civil

Se han inscrito los nacimientos de Eufemia Arribas, Asunción Martínez Parareda y las defunciones de Bruna Arahueta, de 71 años de edad, y estado viuda; Patrio Pascual Sanz, de 8 días; y la de Felipa Arranz, de 77 años, viuda.

Del tiempo

Ayer tarde se suspendió la música en el Salón, á causa del fuerte temporal de lluvias.

Por el mismo motivo se vieron todos los pasos muy desanimados.

El barómetro ha ganado algunos milímetros, tendiendo á mejorar el tiempo, pero son de temer nuevas perturbaciones atmosféricas que reproduzcan las lluvias.

La temperatura mínima de anoche fué de un grado sobre cero.

El viento sopla del Norte, y el aspecto del cielo es nuboso, habiendo lucido á ratos el sol.

Subasta

En el Ayuntamiento se ha verificado esta mañana la subasta para la adjudicación de las obras de abastecimiento de agua en el segundo patio del cementerio.

Se presentaron tres pliegos, siendo aceptado el número 1 correspondiente al contratista don Timoteo Polo Ouesta, que se encarga de efectuar las obras de referencia por la cantidad de 3.290 pesetas.

Conducción

Se han dado órdenes á la guardia civil para que el preso en el Penal de Ocaña, José Montes de Blas, sea conducido en tren ordinario á esta capital para extinguir pena de arresto en Riaza.

Nuevo vigilante

Ha sido destinado á esta capital, el vigilante tercero del Cuerpo de Vigilancia, don Eusebio de la Orden Montes.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

Rallazgo

De un rosario en la vía pública, el cual será entregado á su dueño en esta administración, previas las señas correspondientes.

Reuma

Muscular, articular, gotoso, cró-

nico y agudo, se curan con el Reumatol y la embrocación antirreumática Sanz Alvaro.

Muerte y Vida, 6, Farmacia.

POR LA PROVINCIA

DOS FINGIDOS SACERDOTES

Han sido capturados por la Guardia civil de la línea de Nava de la Asunción dos sujetos que, ostentando carácter sacerdotal, postulaban por los pueblos de la provincia recolectando limosnas con destino, según decían, á la construcción de un templo en Caldes.

Según parece, dichos sujetos se avistaban con un tercero que en determinados puntos se hacía cargo de los fondos que sus compañeros reunían.

Figuraban aquellos como de origen caldeo y llevaban pasaportes que se suponen falsos. En los pueblos solían hospedarse en la propia casa de los párrocos.

Fueron preguntados en latín, lengua que desconocían en absoluto y hasta se negaron á firmar sus declaraciones alegando no saber hacerlo.

Desde 1906 estaban reclamados por el ministerio de la Gobernación. Desde Santa María de Nieva fueron conducidos á esta capital, donde han permanecido detenidos hasta la mañana de hoy, en que han sido trasladados á Barcelona por orden del Ministerio, á disposición del cónsul de su país.

Un numeroso gentío presenció su salida de la cárcel.

Indudablemente se trata de dos pájaros de cuenta.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

Congreso

Empieza la sesión bajo la presidencia del señor Dato.

El señor Llorens denuncia el hecho de que en Ceuta, Melilla y Alhucemas, se hace un gran contrabando de armas, y señala el peligro que esto representa para el buen nombre de España.

Le contesta el ministro de Estado, asegurando que el Gobierno pondrá coto á ese contrabando, si realmente existe.

Lamentase el señor Azcárate, de las censuras injustificadas que se lanzan sobre el Instituto de Reformas Sociales, y le contesta el ministro de la Gobernación, haciendo cumplida justicia á la labor realizada por dicho Instituto.

Habla después, el señor Rosales del último bando de la Alcaldía de Madrid, sobre la mendicidad, y á esta hora se halla el citado diputado en el uso de la palabra.

Manifestaciones de un ministro

El señor La Cierva manifestó esta mañana á los periodistas, que no le disgustan las censuras que la prensa le dirige con motivo de su circular sobre los anuncios inmorales de los periódicos. El ministro de la Gobernación afirmó que él no ha hecho más que recopilar cuanto hay legislado sobre el asunto y ponerlo en vigor.

Basada á Almería

Se ha confirmado oficialmente que el ministro de Obras públicas señor Basada, marchará el día 27 á Almería, con objeto de inaugurar, en nombre del rey, las obras del puerto.

Le acompañarán en su viaje todos los representantes en Cortes de la región.

Los expedicionarios visitarán también algunos pueblos inmediatos á Almería que se hallan necesitados de reformas.

Firma del Rey

El rey firmó hoy los siguientes decretos de Gracia y Justicia:

Aprobando el reglamento para la aplicación de la ley de condena provisional.

Nombrando magistrado de la Audiencia de Murcia á don José Pérez y canónigo de Canarias á don Ambrosio Alonso.

Los anarquistas detenidos

El ministro de la Gobernación ha quitado importancia á la detención de dos anarquistas, practicada en Vigo. Dijo el ministro que los detenidos no abrigan ningún plan al arribar á España, y al ser capturados no ha hecho el gobierno si no atender á las indicaciones del de Chile, que los reclamaba.

G. Cano.

Mercados

SEGOVIA. El precio del grano en paneras es el siguiente: Trigo, 47 y 48 reales fanega de 94 libras. Cebada, 26 y 27 id. id. las 70 libras. Centeno, 34 id. id.

Algarrobas, 38 á 40 id. id.

AREVALO. Se cotizó el trigo 47 y 1/2 48 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, 35 id. id. Cebada, 28 á 30 id.

Algarrobas, 38 á 39 id. id. Calculase la entrada de trigo en 1500 fanegas.

Tendencias del mercado sostenido. Temporal frío.

VALLADOLID. Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal, 400 fanegas de trigo que se cotiza á 49 y 42-25 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco—Han entrado 200 fanegas de trigo, que se pagaron á 49-50 reales las 94 libras.

Entraron 100 fanegas de centeno que se pagaron á 37-25 reales las 90 libras.

Tendencia del mercado firme. PENAFIEL. Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo, á 48-50 y 49 reales fanega de 94 libras. Centeno, á 33 y 34 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puento, á 32 reales.

MEDINA DEL CAMPO. Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 500 fanegas de trigo, vendiéndose á 48-50 reales las 94 libras.

Diario religioso

Santos para mañana

San Paudises.

Cultos para mañana

En Corpus.—De seis á siete el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

En los días martes, miércoles y jueves, será aplicado este culto por el alma de don Miguel de Arcos.

Harina Lacteada NESTLÉ

Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

Compra antigüedades en Segovia

Daniel Zuloaga

Cuadros, Miniaturas, Esmaltes, Vidrios, Porcelanas, Lozas, Azulejos, Platas repujadas, Hierros, Armaduras, Tallas en madera de Santos y de Ornamentación, Esculturas en Piedra, Marmol y Alabastro, Portadas, Puertas, Sepulcros, Alhajas, Piedra, Cajas, de oro, Encajes, Terciopelos, Bordados y Objetos de Iglesia.

Dirigirse, Plaza del Conde de Cheste (Iglesia de San Juan de los Caballeros), de nueve á doce de la mañana y de tres á siete de la tarde. Se sale á provincias siendo de importancia el asunto.

NITRATO DE SODA

como abono químico

Para informes gratuitos sobre su aplicación dirigirse á don Juan Gavilán, Delegado en España del Permanent Nitrate Committee, Jovellanos, 5, Madrid.

Se vende

un toro de cuatro años, clase buena para semental.

Para tratar, don Julián Sanz Mate-sanz, en Prádena, de Sepúlveda.

GRAN SECRETO!

Para la duración eterna de los postizos, enséñase á rizar sin tenaza. Se vende un amplio tocadour para barbero.

Josefina Buendía de Salazar Plaza Mayor, 7, pral.

Gran taller

de construcción y reparación de carruajes de la Sociedad general de Alquiladores de Segovia.

Abierto al público este importante taller, se hacen toda clase de obras de nueva construcción y reparación, á precios sin competencia.

ADMINISTRACIÓN Plaza Mayor, 11.

Venta de una casa

Se hace la señalada con el número 9, calle de San Clemente de esta Ciudad, consta principal, segundo, tiene corral y cuadra. Informarán Sastrería y Camisería de Serrano y hermano.

Isabel la Católica, 1 y 3

Ama de cría

Se desea para casa de los padres, á ser posible soltera. Dará razón en Turégano, don Mariano Martín Zarracín, á quien se dirigirán las ofertas.

Remedio divino

Antirreumático infalible en todas las manifestaciones de tan general y molesta enfermedad; de éxito seguro. A la primera fricción desaparece el dolor, por intenso que sea. De venta en todas las farmacias, el precio de 5 pesetas irascio. Agentes generales Pérez Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, 7.—Madrid.

23 Marzo 1908.

Director: JOSÉ RODAO

DE LUNES Á LUNES

Buscando el cocido.

El acontecimiento más trascendental de la última semana ha sido la aparición, en los escaparates de las librerías, de mi nueva obra Ripios con moraleja.

Así lo ha reconocido mi familia y no porque el acontecimiento me afecte de una manera directa, he de prescindir de él en esta crónica, mucho más cuando, al ocuparme yo mismo de mi libro, ahorro á mis compañeros de redacción la tarea de dedicarme unos cuantos epítetos laudatorios, de esos que me adjudico yo mismo cuando me parece conveniente y que por esta circunstancia no suelen ser muy agradecidos.

Quiero también anticiparme á los acontecimientos y ser yo mismo el que escriba la bibliografía de Ripios con moraleja para parar el golpe de bombo con que habrían de obsequiarme algunos amigos y compañeros á quienes, de este modo, destruyo su labor encomiástica, que no podrá ser admitida en esta Página después de este artículo bibliográfico.

Y escrito este necesario inroito, que servirá de constatación á cuantos me anuncian el envío de trabajos relacionados con mi libro, entremos en materia.

Yo había publicado en «La Ilustración Española», en «Blanco y Negro», en «Nuevo Mundo» y en algunas otras revistas, varias fabulillas que aquellos periódicos me admitieron bondadosamente, pagándome unas con otras á veinte pesetas, aunque por algunas de ellas me hubiera creído sobradamente recompensado con la sola inserción del trabajo.

Como los comestibles andan por las nubes, la familia aumenta, y las prendas de vestir no son eternas; y como por otra parte no conozco la partida doble, ni sé arrancarle al cornetín notas sonoras, ni ganarme, después del sueldo que como funcionario público disfruto, y fuera de la senda poética, algo más con que nivelar mi presupuesto doméstico, se me ocurrió la idea de dar otro golpe en conjunto á esas fabulillas á las que ya, aisladamente, había sacado el jugo posible.

A eso y nada más que á eso, obedece la publicación de Ripios con moraleja y si hay alguno que lo achaca á deseos de conquistar aplausos y de darme pisto como publicista, díganle ustedes que se equivoca. Y quien va á saberlo mejor que yo, que soy el que pago las cuentas del sastre, del zapatero y de la tienda de comestibles y puedo cerciorarme de que el sueldo no alcanza, porque las necesidades más apremiantes de la vida son incontables.

Si yo supiera dar serenatas á domicilio; éntonar motetes en las festividades religiosas; trabajar la venta de artículos de fantasía; copiar escrituras con letra clara, ó lidiar novillos en las capes dominigueras, me hubiera abstenido de publicar un nuevo libro, exponiéndome á que la crítica imparcial y sensata me diga, con sobrada razón, que incurro en muchas vulgaridades, que en Ripios con moraleja abundan más los ripios que las moralejas, que la incorrección gramatical asoma la oreja muchas veces, que algunas de las fabulillas resultan candorosas como tórtolas y que no he de oscurecer los esclarecidos nombres de Esopo, Iriarte, Samaniego, Hartzembusch y otros ilustres maestros de la fábula.

Todo lo reconozco y me estarían muy mercedos esos varapalos, pero como solo en la lira encuentro mi tabla de salvación, para ir sacando adelante á la familia, ahí tienen ustedes mi libro, que se vende á dos pesetas ejemplar, aun cuando estoy dispuesto á hacer alguna rebaja si cualquiera de ustedes me compra el género al por mayor.

Ripios con moraleja está regularmente impreso y el papel es excelente, como corresponde á la generosidad de la Corporación Ilustre que me ha costado la tirada, obligándome á eterno reconocimiento.

Aun cuando ahora si que puede decirse que el papel vale más, el lector indulgente encontrará algunas fabulillas fácilmente hechas y sin grandes faltas de ortografía; otras con su poquito de intención y todas breves y ligeras, para que ocasionen menos molestias á los que se decidan á gastarse las dos pesetas. Y ya ven ustedes que no prescindo tampoco de los elogios que considero merecidos.

Con que, á comprar el libro—que es á lo que se tira—los que buenamente

puedan, y que perdonen las muchas faltas, porque ya saben ustedes que no es fácil encontrar obra humana perfecta, porque tampoco llegan á la perfección las obras de la naturaleza.

Dígalo sino la actual primavera que padecemos y que tiene tanto de primavera como yo de cosaco ruso.

Y ahora sí, al llegar los primeros calores, cuando se impone la sustitución de la ropa de abrigo, me encuentran ustedes por esas calles luciendo un nuevo sombrero flexible y un flamante terno vaporoso y ligero, digan ustedes que los Ripios con moraleja se han agotado en las librerías y que hay una providencia para los escritores con pocos recursos.

¡Qué jamón!

La festividad de San José la celebramos envueltos en una nevada morrocotuda.

Para endulzar las amarguras del mal tiempo los amigos y parientes me enviaron sustanciosos regalos, versos ingeniosísimos, flores, un diluvio de cartas y de tarjetas ¡y un jamón!

Si, señores, un jamón expresivo y sonrosado con que me obsequiaron mis parientes, los señores de Oliveros, dueños del acreditado restaurant «La Central», establecido en Madrid.

Y no es cosa de callar, aquí donde damos cuenta de la llegada de tantos insignificantes, la visita de ese jamón apetitoso y respetabilísimo que, durante algunas horas, honró mi mesa de despacho, llena casi siempre de cuartillas con versos, que no son ni tan alimenticios, ni tan dulcemente poéticos.

¡Ustedes no saben la poesía que encierra un jamón!

Mi gratitud eterna para mis obsequiosos parientes y dediquemos un sentido recuerdo á la memoria de aquel cerdo ideal y tan bien mantenido, que legó á la posteridad ese jamón exquisito.

¡Mis chicas le bendecían!

¡Será eterna su memoria!

¡Hay cerdos que merecían pasar en triunfo á la historia!

PEPE.

TRES SONETOS (1)

EL BESO

Eres, Beso, en los labios de la Amada un poema de métrica ternura; en la madre, pasión y calentura; resplandor de lumínica alborada.

En la boca lasciva y descarada de la bacante, exhalación impura; y en la del niño, plácida dulzura, panal de miel ó rosa perfumada.

Y eres, Beso magnífico y fragante, —si eres sincero— cántico vibrante que á Dios se eleva en gigantesca aurora.

Y eres el sol que, acariciando, crea... ¡Y eres la inmensa luminosa Idea que por los mundos cruza triunfadora!

PAISAJE

En la azul y distante lejanía expira ya el crepúsculo muriente... el titilante sol, áureo y ardiente, hunde su faz en la extensión sombría.

Cabecean las frondas en la umbría; y las flores sus hojas, tristemente, van entornando; ya, lánguamente, el rebaño retorna; muere el día.

Y las bandadas de aves que dejaron el dulce nido, al despertar la aurora, regresan al nido que abandonaron.

Ya nos muestra la noche su silueta... ¡Y aparece la luna, inspiradora de los eternos cantos del poeta!

FANTASTICA

Por escala ideal de seda y oro —en horas de quimérica poesía— asociando mi ardorosa fantasía á las regiones que vehementemente adoro.

Allí mora mi diosa, á quien imploro cuando la siera del dolor ansia herir mi corazón; cuando la impía me hace verter desconsolable lloro.

Magnífico palacio, alcázar regio, donde se trueca en apacible arpegio mi canción de pesar y desventura.

Donde el hada que adoro febrilmente llorando besará mi yerba frente cuando abra su cristal mi sepultura.

Eduardo DE ORY.

(1) Del libro «Bouquet de Ardeñas» hermosa colección de sonetos que acaba de publicarse, con un prólogo del gran poeta Salvador Rueda.

Oración por la llanura

Pensaba dejar la aldea y quise quedarme con una impresión caliente, directa de la Naturaleza, del aire que orea nuestra vida, lejos de las vidas complicadas de la ciudad.

A la sazón yo leía; mejor, acababa de cerrar el libro en un altozano.

La campiña ilimita; la mancha negra, verde, verde intensa de los pinares cercanos, no tan cercanos para evitar que sea sombra algo confusa la sombra suya; la veta rojiza, sangrienta que dejó el sol en su puesta; el rebaño ramoneante; la canción lejana del gañán enamorado; el verso de mil ritmos del río argentino, espejo inmóvil de una noche que comienza, vistiendo la gala brillante de un estrellar claro, decían á mi alma el más claro poema de paz, la más serena estrofa de poesía georgica.

¡Mi tierra! ¡Mi tierra en sueño!

Son mis labios rezadores de una oración no aprendida, sin palabras, porque aún no ha salido del alma, por este ambiente, por esta gloria de paz, por este venero que ahora surge blando al ritmo armonioso de una noche silente, bella y cruzada por aire sutil de poesía.

Tiene la tierra—el surco en reposo— el cansancio tranquilo y fecundo de la buena madre que ha luchado el día de trabajo por el bien del pan para sus hijos, activa y feliz y ahora duerme resignada y venturosa.

Tiene el viñar aún bajo, de verde hoja rastrera, de mil rumbos sobre la arena blanca, la promesa generosa de su jugo para la alegría del alma y el retozo juvenil de las risas locas de mujer muchacha...

Tiene el regalo parado la ternura del más limpio cristal sereno y transparente, turbada por el salto alegre de la rana croadora en vigilia de ruidos, asombrada del paso peregrino sobre el polvo del sendero...

Tiene la lírica armonía de los mil ruidos distintos, la campiña—mi campiña castellana—de los mil ruidos distintos en el fondo silencioso de la noche... Tiene por dosel el dosel estrellado de la bóveda azul, inmensa.

Y bajo ese dosel este campo amoroso de mi tierra y mi tierra es templo. Ya dije la paz; ya dije la armonía de los mil ruidos bajo el cielo; ya dijeron mis labios unidos de amor por todas las cosas del alma una oración no aprendida, por este poema, el sereno poema de la llanura larga, sin límites como una esperanza; resignada, silenciosa y fuerte como una madre de sufrimiento.

Nicasio HERNÁNDEZ LUQUERO.

BUEN PROVECHO

Un tal Calvo, en Zaragoza, dependiente de consumos apostó hace pocos días con un compañero suyo, á que se comía en menos de veinticinco minutos... poca cosa: cuatro kilos de escaheche de besugo, tres libras de longaniza, un queso grande de Burgos dos panes, seis zanahorias y catorce huevos duros... ¡Omea el Pasa, así y todo, alcanzó un completo triunfo ganando la apuesta, y dando un palpable ejemplo al mundo de que digan lo que quieran los mas sabios, como el vulgo, si no hay ningún burro calvo, si que hay algún Calvo burro!

Daniel BLANCO.

LA VIDA EN BROMA

Los congresos modernistas

Estos modernistas son personas listas y dan á la vida gran amenidad. Me ha hecho gracia inmensa leer en la prensa estos días su última memo-ingenuidad.

Tratando de Beavente y maltratando á Zozaya, uno de estos señores modernistas, que por lo visto habla en representación de los demás, dice que cumplidos los cuarenta años no es posible tener sentido común.

Y de paso declara genios á todos los modernistas que andan alrededor de los treinta. Todos los cuates, mañosa ó pasao, le declararan genio á él, en justa correspondencia.

Porque estos caballeros andantes y pensantes del modernismo forman la más desenfadada sociedad de bombos mütos que puede imaginarse.

Congríez escribe hoy un artículo llamando á Mendrúez poeta del alejandrino y diciendo que el que no guste de los versos de Mendrúez, debe hacer o posiciones á seno. Y Mendrúez, dentro de cuatro días, publica un estudio de Congríez llamando á este árbitro de los elegencias literarias y afirmando que el que no compra los libros de Congríez es un idiota.

Surge después Pezúñez con un artículo en que canta las excelencias de la prosa de

SANTA FÉ

(Fragmento de la leyenda «Conquista de Granada»)

Frontera á la magnífica Granada en do los hijos del Islam ostentan la impía Media-Luna, se alza altiva la ciudad campamento, obra maestra que, de entre los escorbos del incendio, hizo brotar el genio de una reina. Santa Fé es la ciudad, (1) dos largas calles figurando una cruz, plaza soberbia sita en el centro y á los cuatro extremos, á distancias iguales cuatro puertas, con orden y admirable simetría la forman en conjunto; allí se albergan los valientes caudillos de Fernando, de la gran Isabel las huestes bélicas. Del día uno de enero es la mañana; en alazán brioso, por la Vega, con dirección á Santa Fé camina Abén-Comisa; de muy mala nueva debe ser portador el noble alcaide, que del do or las inhumanas huellas en su semblante están; los que le siguen granadinos también, como él se muestran taciturnos, sombríos, silenciosos... y alguna que otra vez, amarga queja, un ¡ay! desgarrador, entre sus giros y en lastimero son, el viento lleva.

Los fuertes de Ismael, los que algún día, dejando del desierto las arenas, vinieron á ser dueños absolutos por vil traición, de la española tierra; los que la Cruz del Gólgota infamaron y sobre los cimientos de la Iglesia del Hombre-Dios, el impostor Mahoma sus mezuqitas alzaron, los que esclavos del impudico serralle hicieron á las vírgenes de Iberia, cabe de Santa Fé el soberbio muro cual débiles mujeres se prosternan. Seguido de su triste comitiva Abén Comisa al campamento llega y al presentar á los cristianos reyes del de Granada la preciosa ofrenda, el alcaide infeliz, de rubor lleno, con temblorosa voz así se expresa: —Guárdeos Alá muy poderosos reyes, Muley Bendilí, mi señor, me ordena os diga que el meucar (2) tiene acordado no oponer á los vuestros resistenci; que al fin, ante la Cruz, la Media Luna, de nuestra religión el sacro emblema ríndese, por lo tanto id en buen hora, ya que, por nuestras culpas, el Profeta severo lo dispone, id á Granada;

Siete Suelos y Elvira (3) han sido abiertas al estrago del hambre, ¡ay de nosotros, los hijos del Islami, la ciudad bella, nuestra patria querida abandonando, surcaremos del mar la ancha barrera y allá lejos, muy lejos... donde Europa del pueblo de Ismael no oiga la queja, si las lágrimas lavan, lavaremos con lágrimas de hiel la última afrenta!...

Su misión terminada, Abén-Comisa compungido á Granada dió la vuelta.

Del sol que muere el último destello pálido en occidente se repiega, la luz crepuscular, infausta noche apaga con su manto de tinieblas, que infausta es en verdad para el rey moro la primer noche de año en que se apresta á salir desterrado de sus lares para jamás volver; triste, desierta, en imponente calma, precursora de inevitable y próxima tormenta, hállase la ciudad del agareno;

en lo alto de la torre de la Vela lúgubre canta el buho, y al opaco sinestros resplandor de las estrellas se ve algún sacerdote ismaelita que recorriendo calles, la defensa proclama del Korán, mas ¡ay!... en vano, de nada sirve la fogosa arenga; silencio sepulcral sigue á sus voces, sólo con su cantar la ave agorera responde al islamita que, en las sombras, dibujando fantástica silueta desaparece; después... rumor lejano, como si de un volcán la lava hirviera interrumpe el silencio de la noche; el misero Boabdil escucha y tiembla, que aquel rumor que en tremebundo estrépito

conviértese y hasta la Alhambra llega, fatal le anuncia el fin de su reinado, de su omnímoda ley la hora prostrera, Santa Fé, que no duerme, se prepara con júbilo indecible y bulla inmensa á vengar de los deudos de Witza la cobarde traición, traición horrenda que á los valientes hijos de Felayo ocho siglos costó de llanto y mengua.

Isidoro HERNÁNDEZ Y HERNÁNDEZ

Congríez y de los alejandrinos de Mendrúez...

Y Mendrúez y Congríez publican ensayada en esos estudios sobre Pezúñez declarándole el delirium tremens de la crítica y el arsa palante del estilismo.

Y óstate á Mendrúez, á Pezúñez y á Congríez convertidos en tres genios por obra del reclamo mútuo.

Les pasa á estos señores lo que á los infuorios de que habla Bartrina, que se reunieron en una gota de agua y allí acordaron que fuera de la gota no había espacio.

Estos se reúnen, acuerdan que ellos son listos y los demás tontos y se quedan tan frescos.

Pero ¡ay! se rie la gente á mandibula batiente de su bella ingenuidad y á todos ellos en mente les declara mismamente memos de solemnidad.

A.

La musa riente

A Pedro de Répide

Lo bello es el poeta, el ser que vive en un universo ideal entre quimeras...

Gómez Carrillo.

De rostro abrileno y en sus labios la sonrisa de todas las flores al abrirse, y en su garganta la dulce melodía de todas las músicas de amor, la Musa riente en el jardín azul, jardín de poesía y de ensueño, acariciaba la melena del poeta.

El poeta estaba triste: lloraba, lloraba mucho, porque su alma se hizo de solo las amarguras del vivir.... Y la Musa reía, reía, satisfecha de haber inspirado cantos sin número, que hicieron inmortal el nombre de quien los compuso. Sus manos suaves cesaron las caricias, y suspiró su voz:

«Escucha, mi pobre poeta: alégrate y vive.... ¿No sientes en torno tuyo un murmullo de caricias y de besos y de dicha? Quienes así ríen y se aman seres son que comprenden la vida mejor que tú la comprendes. No están tristes como lo estás tú, mi querido poeta... Bésame, bésame mucho en mis labios, que darán á los tuyos el dulzor de todas las mieles, y prégonen tus versos mi hermosura, mi amor y mi alegría....»

\*\*

«La Musa calló, y siguieron sus dedos

(1) «En ochenta días el antiguo incendio-campamento quedó convertido en hermosa ciudad cuadrangular. Dos largas y rectas calles la atravesaban, formando una cruz latina; en el centro una gran plaza y á los cuatro extremos, cuatro grandes puertas fuertes y ferradas.» (Historia de España por Adama.—Tomo VI.) (2) Coasejo. (3) Dos de las doce puertas que tenía Granada.

rosados acariciando la melena del poeta.

Y el poeta no sintió, desde entonces, las amarguras, y su llanto fué risa y pregon fué de alegría y de vida, inspirado por la Musa riente en el jardín de ensueño y de poesía.

Federico GONZÁLEZ-RIGABERT.

Postres variados

En Villanueva de la Serena ha estado un motín por cuestión de consumos. Ha intervenido la guardia civil y según los responsables, los ánimos continuán excitadísimos.

No hay ya en España, según parece, formalidad, ni en Villanueva de la Serena seriedad!

Sabido es que una ley reciente ha prohibido á las mujeres americanas fumar en la vía pública y que el alcaide de Nueva York se opuso terminantemente al cumplimiento de dicha ley, considerándola anticonstitucional.

Pues bien, en premio de su actitud, el alcaide neoyorkino ha sido declarado padre adoptivo de las fumadoras.

Pero lo que no saben las fumadoras, sin duda, es que el alcaide tiene un hijo que es fabricante de papel de fumar.

Ahora lo comprenderán todo. Además de padre adoptivo de las fumadoras, deben declararle abuelo adoptivo de los libros!

Después de la ocupación de Mar Chica, por razones estratégicas de peso, como cualquiera supone, por las tropas españolas el Cabo de Agua compúso; y ahora dicen que se trata de ocupar Sierra Bullones. Y aún hay gentes que de vagos tachan á los españoles. ¡Vaya que llamarnos vagos con tantas ocupaciones...!

AMADIS

Sin franqueo

F. G. R.—Gracias mil. Le enviaré el libro. En cuanto á lo otro... lea V. mi croni-quilla de este número.

Filiis.— Aunque atenderle quisiera no los puedo publicar. ¿Versos á la Primavera, y más? ¡No ha de nevar!

P. Q.—Agradezco su felicitación y cumplimiento gustoso sus deseos, en cuanto me sea libre de apremiantes trabajos. Cuente con un ejemplar de mi libro. Tardará tres ó cuatro días en disponer de ellos.

Scalpitio.— Lo del lunar, sin dudar, es hermoso, es admirable, pero tiene otro lunar: que es verde y no es publicable. L. A.—Éntra en turno. Sirve todo, todo, sin aquello de la vejez... ¡Y gracias á Dios que, al fin, dió usté en el clavo una vez!

# SECCION DE ANUNCIOS

## Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

ESTABLECIMIENTO  
EN  
**SEGOVIA**  
12, Isabel la Católica, 12

### Máquinas Singer y Wheeler & Wilson para coser



Exclusivas de la COMPANIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER  
**Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—Pídase el catálogo ilustrado, que se da gratis**

MÁQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, mates, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.  
Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

ESTABLECIMIENTO  
**SEGOVIA**  
12, Isabel la Católica, 12

FUNDADA 1847.

## EMPLASTOS POROSOS de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

**DIRECCIONES PARA SU USO.**

Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba.  
Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Pías Doloridas, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Pulmones Debilitados, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

**Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.**

**TENGA PRESENTE**—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de **Alcock**.

Fundada 1752.

## Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España: J. URIACH & CA., Barcelona.

## Compagnie de Assurances Generales

**CONTRA INCENDIOS**  
(Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas.  
FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819  
Capital y Reserva: **25.530.000**  
Primas recaudadas en 1905: **12.902.000**

Importe de los siniestros pagados en dicho año: **6.977.000 francos**

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:  
**José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.**

Sombrereria y Zapateria

## CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10  
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios para militares

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.  
**Todo á precios muy convenientes**

## VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectua sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## JARABE DE PABANO Y ODADO

GRANAULT Y C<sup>o</sup>

Recomendado por los médicos en lugar del jarabe amiláceo para combatir el bñitico y del aceite de higado de bacalao; para combatir el bñitico y las erupciones de la piel en los niños; para combatir el bñitico y el uso de pñidos; en cñitico y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## ¡GOTA! REUMATISMO! COLCHIFLOR

Preparado por la Fórmula del D<sup>r</sup> DEBOUT d'ESTRÉES, de CONTREXEVILLA

Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

44 años de existencia

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.  
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

EFICAZ Y ACCION RAPIDA

## VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAU

Contiene el carnis de vaca digerida por la pepsina y es el más eficaz y nutritivo de los alimentos. Se recomienda en las enfermedades del estómago y de la digestión, en las insuficiencias de alimentación, en las enfermedades de los niños, en las enfermedades de los ancianos, en las enfermedades de los débiles, en las enfermedades de los convalecientes, en las enfermedades de los enfermos, en las enfermedades de los que repugnan á los alimentos, en las enfermedades de los que repugnan á los alimentos, en las enfermedades de los que repugnan á los alimentos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## SOMBRERERIA DE ANTONIO GARCIA

En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, á precios baratísimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio papelería y bromas para carnaval.

Fijarse bien y no confundirse con otras casas de los mismos géneros.

10, Isabel la Católica, 10.  
Frente á la relojería de Mozo.

## CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furdnculos, que hace desaparecer. En enfermos decaídos de peso riasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del a. p. de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

## ARROZ GLACÉ La Flor de Valencia

El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 kg. y 1 kg.

Nuestros favorecedores pueden obtener primas de recompensa con las cuales les podrá resultar el consumo gratis. Véanse los prospectos que contiene cada saquito.